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 ❊  �سنع�ء/ �سب�أ: 
أكد وزير الأوق��اف والإرش��اد القاضي حمود 
الهتار أن اليمن بكل مكوناته باقٍ على عهده في 
دعم ومساندة ونصرة الأشقاء في فلسطين . 

وأشار خلال لقائه رئيس الهيئة الإسلامية 
الأقصى  المسجد  وخطيب  بالقدس  العُليا 
الشيخ الدكتور عكرمة صبري إلى أن القضية 
الفلسطينية تعتبر في كل الظروف نقطة التقاءٍ 
ومحور إجماع مختلف مكونات وأطياف المجتمع 

اليمني. 
من جانبه أكد صبري »أن اليمن رئيساً وقيادةً 
وشعباً، من أكثر الشعوب العربية والإسلامية 

نبضاً، وتفاعلًا مع القضية الفلسطينية«. 
وقال إن »أهل القدس لا يزالون وسيبقون 
 ، الأم��ة  مقدسات  بحماية  لعهدهم  أوف��ي��اء 
مدافعين عن حمى المسجد الأقصى المبارك 
، أولى القبلتين ، وثالث المساجد التي لا تشدّ 
الرحال إلا إليها ، باذلين في سبيل ذلك كل غالٍ 

ونفيس«. 
إلى ذلك زار الشيخ عكرمة صبري امس جامع 
الصالح والتقى رئيس دائرة الشؤون الدينية 
الشيخ حسن الشيخ ومدير قناة الإيمان الفضائية 

الدكتور عبدالواحد الآنسي . 
الدكتور  الشيخ  سماحة  عبر  اللقاء  وخ��لال 
عكرمه صبري عن مدى إعجابه ودهشته بجمال 
وروعة الجامع الذي قال أنه فاق بروعته وحُسن 
بنائه أمثاله في دولٍ عربيةٍ وإسلامية، وقال إنه 

يأمل أن يُوفَّقَ القائمون على الجامع لتحقيق 
الأهداف التي أنشئ لأجلها، وأن يصبح معلماً 
وصرحاً من  صروح العلم والإيمان على مستوى 

العالم الإسلامي. 
لمؤسسة  التنفيذي  المدير  قال  جانبه  من 
القدس في اليمن أحمد ح��رارة أن استضافة 
في  تأتي  صبري  الشيخ  لسماحة  المؤسسة 
سياق اهتمامها ودورها الجوهري في مواكبة 
الساحة  تشهدها  التي  الأح���داث  مستجدات 

المقدسية، وتعرية سياسة التهويد التي تمارسها 
سلطات الاحتلال لطمس هوية القدس العربية 
والإسلامية، مشيراً بأن زي��ارة الشيخ صبري 
بحقيقة  اليمني  المجتمع  تعريف  إلى  تهدف 
الانتهاكات والاعتداءات وكذلك الأخطار التي 
تتعرض لها المقدسات الإسلامية وعلى رأسها 
المسجد الأقصى المبارك، منوهاً بأن من آخر 
المسجد  على  الصهيونية  الانتهاكات  نتائج 
الأقصى انهيار جزءٍ من جدار السور المتاخم 
لبلدة سلوان، التي يواجه مئات من أهاليها خطرَ 

هدم منازلهم. 
وبحسب رئيس قسم الثقافة والإعلام بمكتب 
القدس الدولية في اليمن وديع عطا فإن زيارة 
الشيخ عكرمة لليمن ستشمل العديد من الجهات 

والمؤسسات الرسمية والشعبية. 
وقال: إن هيئة جامع الصالح رحّبت باستضافة 

الشيخ عكرمة خطيباً لصلاة الجمعة القادمة 22 
يناير الجاري في أكبر جوامع اليمن.

وأضاف أن »من المقرر أن يتم تنظيم مؤتمر 
صحفي في ختام هذه الزيارة التي ستنتهي 
ومكانها  زمانها  عن  سيعلن  القادم،  الاثنين 
في وقتٍ لاحق«، مجدداً دعوته لكافة وسائل 
الإعلام بضرورة »التفاعل الدائم مع المستجدات 
ضد  اليومية  الصهيونية  للانتهاكات  اليومية 
بيت المقدس ومعالمه وسكان مدينة القدس 
خاتم  وبمعراج  المبارك،  بالأقصى  المشرفة 

الأنبياء إمام المرسلين«. 
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وجود يمن غير مستقر أو مشطر سيسبب مشكلة كبيرة ليس لليمن وإنما للمنطقة
المملكة المتحدة لديها طموح لإقامة علاقة متطورة و متنامية مع الحكومة اليمنية

السفير البريطاني في المؤتمر الصحفي أمس

عكرمة صبري

سفير بريطانيا في مؤتمر صحفي عقده أمس بصنعاء:

بريطانيا تعمل مع اليمن و الشركاء الدوليين للتحضير للمؤتمر بما يكفل له النجاح المنشود  

 مؤمنون بأن العملية السياسية الشاملة قادرة على وضع حلول في إطار الثوابت الوطنية
 ليس لدى بريطانيا أية نية أو قرار أو تفكير في أن تعود عسكريا إلى اليمن مرة أخرى

أي تهديد من تنظيم » القاعدة « سيتم التعامل معه بجدية

عكرمة صبري: اليمن من أكثر شعوب الأمة نبضاً بالقضية الفلسطينية

العتواني يؤكد ضرورة تصدي الجميع للدعوات الانفصالية 

❊  �سنع�ء/ �سب�أ:   

أكد سفير المملكة المتحدة بصنعاء تيم تورلو 
موقف بلاده الداعم لأمن واستقرار اليمن والحفاظ 
على وحدته انطلاقا من إدراكها أن أية محاولة لإعادة 
تشطير اليمن قد يدفع بهذا البلد نحو الكارثة ويسبب 

ذلك مشكلة للمنطقة بكاملها . 
وقال السفير البريطاني في مؤتمر صحفي عقده 
أمس بصنعاء :» إن المملكة المتحدة لديها طموح 
لإقامة علاقة متطورة و متنامية مع حكومة اليمن 
الموحد و أن مصالح اليمن وبريطانيا لن تكون جيدة 
ولا يمكن إدارتها بشكل أفضل إلا في ظل يمن موحد 
و مع حكومة واحدة تهتم و تراعي مصالح المواطنين 

في كافة أنحاء البلد «. 
وأضاف :» ندرك أن أي حديث عن يمن مقسم، 
إنما هو حديث عن كارثة, فهناك مصفوفة من 
التحديات الكبيرة التي تواجه اليمن و لا نريد أن 
نضيف إليها مشكلة إدارتين ما سيفاقم التحديات 

بشكل اكبر«. 
ومضى قائلًا :» ان بريطانيا تدرك جيدا انه إذا كان 
هناك يمن غير مستقر أو مشطر فأن ذلك سيسبب 
مشكلة كبيرة ليس لليمن فحسب وإنما للمنطقة 

بكاملها«. 
وأكد السفير تورلو أن الحكومة البريطانية تقدم 
دعما كبيرا ومتواصلا لكامل اليمن شماله و جنوبه 
و شرقه وغربه, لكي يستفيد منه كل أبناء اليمن 

الذين يعيشون في هذا البلد. 

وتابع قائلا :» المملكة المتحدة تقدم هذا الدعم 
للحكومة اليمنية التي تهتم و ترعى جميع أبناء 

اليمن«. 
وتطرق السفير البريطاني إلى التحضيرات الجارية 
لتنظيم مؤتمر دولي رفيع المستوى خاص باليمن 
سيعقد في لندن في ال� 27 من يناير الجاري في ضوء 
الدعوة التي وجهها رئيس الوزراء البريطاني جوردون 
براون لإنعقاده، مبينا أن الحكومة البريطانية تعمل 
منذ إطلاق تلك الدعوة جنبا إلى جنب مع اليمن 
لهذا  للتحضير  الأساسيين  الدوليين  والشركاء 

المؤتمر بما يكفل له النجاح المنشود. 
المؤتمر رغم أن مدة انعقاده  وأوض��ح أن هذا 
ستكون قصيرة إلا أنه سيكون مؤتمرا استراتيجيا, 
رئيس  و  البريطاني  ال��وزراء  رئيس  وسيفتتحه 
الوفد اليمني, ثم سيرأس فعالياته وزير الخارجية 
البريطاني دافيد ميليباند و ستقوم الحكومة اليمنية 
بتقديم أوراق عمل عن التحديات الأساسية التي 
امنيا  و  تنمويا،  سياسيا،  اقتصاديا  اليمن  تواجه 

لطرحها للنقاش من قبل المشاركين. 
وبين أن النقاش سيتركز على ثلاثة محاور تتمثل 
في تحليل مشترك للتحديات التي تواجهها اليمن 
وتشمل أسباب التطرف وعدم الاستقرار و الاتفاق 
على مدخل شامل لمعالجة هذه التحديات, و كذا 
السياسية  الإصلاحات  لبرنامج  اكبر  إعطاء زخم 
و الاقتصادية في اليمن، إضافة إلى سبل تطوير 
التنسيق وحشد الدعم الدولي لليمن بما يمكنه من 

التغلب على تلك التحديات، مشيرا إلى أن وزيري 
مؤتمرا  سيعقدان  والبريطاني  اليمني  الخارجية 
صحفيا في ختام أعمال المؤتمر لكشف النتائج التي 

تمخضت عنه . 
ولفت إلى أن الدعم الذي تقدمه بريطانيا لليمن 
ينبع من أسباب إنسانية وليس لأية أغراض أخرى.. 
موضحا أن المبالغ التي تقدمها المملكة المتحدة 
لليمن في المجالات الأمنية هي شحيحة جدا مقارنة 

بالمبالغ المقدمة لدعم مسيرة اليمن التنموية . 
وأشار إلى أن معظم الدعم البريطاني يتركز في 
المجالات الاقتصادية والتنموية حيث أن 90 بالمئة 
من نسبة الدعم المقدم يخصص لدعم مشاريع 
التنمية و 10 بالمئة فقط يخصص في مجال التعاون 
الامني، مؤكدا أن بريطانيا من الدول القليلة التي 
وفت بما وعدت به في مؤتمر لندن عام 2006م حيث 
تم تقديم مانسبته 100 بالمئة من الدعم الذي 

تعهدت بتقديمه لليمن .
وتطرق السفير البريطاني إلى التحديات التي 
تواجه اليمن، مبينا أن بلاده تدرك حجم التحديات 
الكبيرة الماثلة أمام اليمن في الوقت الراهن وفي 
مقدمتها التحدي الاقتصادي وتراجع الإنتاج النفطي 
الذي بدأ في السنوات الأخيرة بالانخفاض التدريجي 
و هو ما لم يكن بالإمكان تغطيته من خلال الزيادة 
المتوقعة في إنتاج الغاز اليمني الذي يتم تصديره 

للخارج.
وقال:» إن الاقتصاد اليمني يعتمد على عائدات 

النفط ولا يوجد لديه قطاع خاص قادر على التعامل 
مع هذا المنتج الخاص، كما أن الاقتصاد اليمني 
يعتمد على الزراعة و الزراعة تعتمد على المياه 
وهناك مناطق تفتقر للمياه بشكل كبير، فضلا عن 
التحدي الآخر وهو التحدي البشري حيث يصل عدد 
سكان اليمن إلى 23مليوناً ومعدل النمو السكاني 
في هذا البلد كبير وينمو أكثر من اي بلد في العالم، 
كما أن ثلثي التركيبة السكانية في اليمن هم تحت 
سن 24عاماً في حين أن اليمن يعد من أفقر بلدان 
الشرق الأوسط و تتواجد فيه نسبة بطالة مرتفعة، 
بالإضافة إلى تحديات أخرى تواجه التنمية ومنها 

الفساد «.
وتابع قائلا :» كما ندرك أيضا حجم التحدي الأمني 
الذي يواجه اليمن، فهناك تمرد مسلح في صعدة 
وازدياد للاضطرابات في بعض مناطق المحافظات 
الجنوبية والشرقية بجانب التهديد الكبير أو الخطر 

الأكبر القادم المتمثل بتنظيم القاعدة« .
وأشار إلى أن الجانب البريطاني والشركاء الدوليين 
الرئيسيين مؤمنون بان العملية السياسية الشاملة 
التي يشترك فيها كل الأطياف السياسية والأحزاب 
قادرة على أن تقوم بوضع حلول في إطار الثوابت 
الوطنية تكون شاملة ومتكاملة لمعالجة العديد من 
المشاكل التي تواجه اليمن في النواحي الأمنية«..

وأكد السفير تورلو وجود تعاون وثيق بين الأجهزة 
الأمنية اليمنية والبريطانية, وان لدى بريطانيا ثقة 

كاملة بقدرات المخابرات وأجهزة الأمن اليمنية .

وقال:» إن أي تهديد لتنظيم القاعدة يتم الأخذ 
به بمأخذ الجدية خاصة التهديدات بالقيام بأعمال 
هذا  أن  خصوصا  العربية،  الجزيرة  في  إرهابية 
التنظيم الإرهابي كان قادرا وتمكن من تنفيذ العديد 
من العمليات التي خلفت ضحايا ونجم عنها أضرارا 
كبيرة ومنها الاعتداءات الجبانة التي تم تنفيذها ضد 
سياح أجانب آمنين في اليمن و كذا اعتداءات على 
المنشآت الاقتصادية اليمنية كان لها أضرار على 
الاقتصاد اليمني وانعكست بآثارها السلبية على 

المواطنين اليمنيين وحياتهم المعيشية«.
ولفت إلى أن اليمنيين اذكياء ويدركون مخاطر 
الإرهابية,  العمليات  وأض��رار  القاعدة  تهديدات 
لهذا  الإرهابية  للعناصر  بالتصدي  ب��ادروا  ولهذا 

التنظيم«.
ونفى السفير البريطاني ما تتناولته بعض وسائل 
الاعلام من معلومات تزعم فيها إعتزام بريطانيا 
وأمريكا التدخل في الشأن اليمني والسعي للتواجد 
عسكريا في اليمن، مؤكداً أنه لايوجد لدى بريطانيا 
للتواجد  أو تفكير  أو اي دول��ة غربية أخ��رى نية 

العسكري أو لعمل قواعد عسكرية في اليمن .
و قال :» إن بريطانيا كان لها تواجد عسكري في ما 
كان يسمى بجنوب اليمن وتم إجبارها على الخروج 
في العام 1967م، وبالتالي ليس لديها أية نية أوقرار 
أو تفكير في أن تعود عسكريا إلى اليمن مرة أخرى 
كما تزعم الأطروحات التي تتداولها بعض وسائل 

الإعلام «.

لدعم اليمن في مكافحة الإرهاب

الشباب اليمني يطلق مبادرة لإيصال 
أصواتهم إلى مؤتمر لندن 

بدء ورشة تدريبية خاصة بتنمية مهارات 
تكنولوجيا التعليم لدى معلمي الصم 

احتفلت صحيفة »14 
أك��ت��وب��ر« ي��وم أمس 
الأول بالذكرى الثانية 
لتأسيسها  والأربعين 
ال��ك��ب��ي��ر ال����ذي شهد 
كصحيفة  ولادت���ه���ا 
باسم  ناطقة  رسمية 
الدولة وحتى يومنا هذا 
وهي في تطور مستمر 
إذ شكلت رافداً أساسياً 
الرصينة  للصحافة 
ال��م��ت��م��ي��زة وك��ان��ت 
ولازالت المدرسة التي 
تخرج فيها العديد من 

الكوادر الصحفية البارزة 
في المجتمع.

إن وما وصلت إليه الصحيفة اليوم من تطور كبير على 
صعيدي الشكل والمضمون يأتي نتيجة طبيعية لتعاقب 
جهابذة الإعلام اليمني على رئاسة تحريرها مثل عبد 

الباري قاسم وأحمد سالم الحنكي وعبد الله شرف.
وقد لعبت دوراً بارزاً في مسار المعترك الإعلامي من 
أجل إعلان راية الوطن وكانت معلماً بارزاً من معالم 
الصحافة اليمنية الداعية إلى إعادة تحقيق وحدة الوطن 
ومدافعاً صلباً عن وحدته بعد أن تحقق حلم اليمنيين في 
إعادة توحيد وطنهم بعد عهود من التشطير والتجزئة 
عانى شعبنا منها ويلات وقاسى الأمرين حتى تحقق 

حلمه.
كما لعبت دوراً بارزاً في بلورة جهود التنمية وإبرازها 
وما  وكانت  الصحفي  الإبداعي  العمل  أشكال  بشتى 
تزال متميزة في تغطيتها الإعلامية لمختلف الفعاليات 
الاقتصادية والسياسية والاجتماعية والثقافية في مختلف 
أرجاء الوطن اليمني ما أكسبها مساحة واسعة من القراء 
ولا تزال هذه المساحة الواسعة في اتساع مستمر يوماً 
بعد يوم حتى بعد أن امتلأت الساحة بالعديد من الصحف 

المنافسة.
والمطلع على مدى التطور الذي شهدته الصحيفة 
منذ تولي الأستاذ/ أحمد محمد الحبيشي زمام رئاسة 
تحريرها حتى يومنا لا يستطيع إلا أن يكون منصفاً 
للحقيقة في أن الصحيفة شهدت تطوراً ملحوظاً إن على 
صعيد المادة الإعلامية المنشورة أو على صعيد التطور 
التقني الهائل الذي شهدته من خلال الأجهزة المتطورة 
والحديثة التي باتت تعمل بها الصحيفة الأمر الذي مكن 
الصحيفة من تنفيذ مهامها بشكل أفضل من ذي قبل.   
ويمكننا القول إنه تقف أمام الصحيفة مهام كبيرة 
وعمل أكثر تطوراً خلال الفترة القريبة القادمة بفعل 
دخول المطبعة الصحفية الجديدة مجال العمل حيث 
أعدادها  وستتضاعف  بالألوان  صفحاتها  ستكتسي 

متناولة مختلف المواضيع والقضايا.
بلوغ  بذكرى  نحتفل  ونحن  الصحفيين  معشر  إننا 
محبوبتنا عامها الثاني والأربعين نشد على يدي كل 
من أسهم في تطورها ونأمل أن تكون قادم الأيام من 
عمرها المديد خيراً وسعادة على كل من عمل فيها 
وأخلص لها فألف مبارك لنا عيدك وبلوغك سن الرشد 

وكل عام وصحيفتنا بألف ألف خير.

)                    ( في عيدها الـ »42« 

علي عبدربه غزال

❊  عدن / عبدالرحمن اني�س:
قررت مجموعة من الشباب اليمني المهتم والمستقل تكوين نواة لحملة 
شبابية واسعة النطاق تصل بصوتها إلى مؤتمر ) أصدقاء اليمن ( الذي دعا 

إليه رئيس الوزراء البريطاني جوردن براون  أواخر الشهر الجاري . 
وقالت المجموعة في بيان صحفي تلقت الصحيفة نسخة منه – أن هدف 
هذه المجموعة في تقريرها التي تنوي تقديمه إلى المؤتمر هو إيصال رأي 
الشباب اليمني في كيفية التعامل مع تهديد الإرهاب المتنامي في اليمن . 
وقد انطلقت حملة رنين صوت الشباب في مطلع الشهر الحالي تفاعلًا 
مع دعوة بريطانيا لعقد مؤتمر دولي لمناقشة الشؤون المتعلقة باليمن 

وظاهرة الإرهاب . 
وباعتبار أن قرابة سبعين في المئة من سكان اليمن هم من فئة الشباب 
دون الخامسة والعشرين من العمر , فأن حملة رنين صوت الشباب تؤمن بأن 
المحادثات القادمة حول اليمن ينقصها شريك مهم . ويقول رأفت الاكحلي 
, أحد مؤسسي الحملة ) إن أي محاولة جديدة لمناقشة موضوع الإرهاب في 
اليمن لابد أن تضم إليها ممثلين عن الشباب من المناطق التي تعاني من 

هذه الظاهرة ( . 
ومع اقتراب انطلاق قمة لندن في الثامن والعشرين من يناير ، يسابق 

منظموا  الحملة الزمن لجمع اكبر عدد من آراء الشباب . 
وقد تم إطلاق موقع على الانترنت لجمع إجابات الشباب عن ثلاثة أسئلة 
تتعلق بظاهرة الإرهاب ومجالات الدعم التي يمكن أن يقدمها المجتمع 

 www.resonateyemen.org الدولي لليمن . وعنوان الموقع

❊  �سنع�ء / �سب�أ:
بدأت مساء أمس بصنعاء اعمال الدورة 
التاسعة للجنة المركزية للتنظيم الوحدوي 
الشعبي الناصري برئاسة امين عام التنظيم 

سلطان حزام العتواني.
وتناقش الدورة على مدى يومين عددا من 
القضايا والتقارير التنظيمية المدرجة على 
جدول اعمالها وفي مقدمتها مناقشة واقرار 
التقرير العام والسياسي والمالي ومشروعي 

خطة التنظيم وموازنته للعام الجاري. 
كما يناقش اعضاء اللجنة المركزية للتنظيم 
تقرير اللجنة العليا للرقابة والتفتيش وكذا 
مناقشة واق��رار مشاريع اللوائح والقضايا 
الانتخابية  ب��ال��دورة  المتصلة  التنظيمية 
الكاملة للمؤتمر الوطني العام الحادي عشر.. 
فضلا عن مناقشة التطورات على الساحة 
الوطنية والمستجدات على الساحات العربية 
والإقليمية والدولية وتحديدموقف التنظيم 

إزاءها .
وف��ي افتتاح ال���دورة ت��ح��دث ام��ي��ن عام 
التنظيم الوحدوي الشعبي الناصري سلطان 
حزام العتواني بكلمة عرض فيها بصورة 
والتي  انجازها  تم  التي  القضايا  موجزة 
ج��اءت تنفيذا ل��ق��رارات وتوصيات ال��دورة 
الثامنة للجنة المركزية المنعقدة في شهر 

اغسطس2009م.
وأكد ان التقارير المقدمة للدورة تحقق 
والشفافية  ال��وض��وح  م��ن ج��وان��ب  الكثير 
التي يحتاج إليها اعضاء اللجنة المركزية..
فضلا عن أنها ستطلع الجميع على طبيعة 
صعيد  على  امامهم  تنصب  التي  المهام 

العمل التنظيمي وفي مقدمتها انجاز الدورة 
الانتخابية الكاملة التي ينبغي ان تحظى بجل 
اهتمام اعضاء اللجنة المركزية وجميع اعضاء 
التنظيم كونها استحقاقا نضاليا وتنظيميا 
و لابد من الوفاء به بالقدر المطلوب وفي 

الوقت المحدد.
وفي  المقدمة  التقارير  أن  إل��ى  ولفت 
احاطت  ق��د  السياسي  التقرير  مقدمتها 
بالكثير من الامور التي يحتاج اعضاء اللجنة 
المركزية لمعرفتها والوقوف امامها وتحديد 
موقف التنظيم منها وهو ما يحتاج إلى إثرائه 
مواقف  واعطاء  والملاحظات  بالمناقشات 
التي  القضايا  جميع  من  ومحددة  واضحة 

تشهدها الساحة الوطنية والقومية.
واشار أمين عام التنظيم الوحدوي الشعبي 
الناصري إلى أن أمام التنظيم عاماً لانجاز 
مؤتمرات المراكز والمناطق والفروع تمهيدا 
لعقد المؤتمر العام الذي حدد له سقف زمني 

نهاية العام الجاري.
المهام  انجاز  على  اللجنة  اعضاء  وح��ث 
ترحيلها  لان  المثلى  بالصورة  المطلوبة 
سيكون على حساب مهام أخ��رى وه��و ما 
المؤتمر  امام  الجميع مسؤوليته  سيتحمل 
القادمة  الفترة  أن  للتنظيم..مؤكدا  العام 
صعوبتها كبيرة فيما يتعلق بطبيعة مهام 
التنظيم والتي تتطلب بالاضافة إلى جهد 
وصبر الجميع لتحمل المسؤولية والمشاق 
التي تفرضها المسؤولية الملقاة على عاتق 

الجميع. 
وتطرق العتواني إلى الاوضاع على الساحة 
الوطنية والتحديات والمخاطر المحدقة باليمن 

وفي مقدمتها حرب صعدة وحرف سفيان 
وما تخلفه من مآس وضحايا ..مشيرا الى 
ان اليمن تمر بمراحل صعبة وتتفاقم يوما 
بعد يوم الأمر الذي أعتبره ينذر بمخاطر فتح 
الباب لتدخلات اقليمية ودولية لا احد يعلم 

مدى تأثيرها .
الوحدوي  التنظيم  أمين عام  وفيما حذر 
الشعبي ال��ن��اص��ري م��ن خ��ط��ورة تصاعد 
المحافظات  الحراك” في  ب�”أزمة  ماوصفه 
الجنوبية خاصة في ظل تعالي الاص��وات 
التي تطالب بفك الارتباط والانفصال.. أكد 
ضرورة تصدي الجميع لمثل تلك الدعوات 
وايقاف عجلة التردي ليس بمفرد التنظيم 
وانما مع شركائه.. مشددا في ذات الإطار على 
أهمية أن يقف التنظيم موقفاً مسؤولًا في 

هذا الشأن.
وأكد العتواني أن التنظيم الوحدوي الشعبي 
الناصري لا يتغيب او يتراجع امام اي موقف 
من المواقف التي يرى انها مسؤولية وطنية 
ويتطلب منه تحديد موقفه منها..منبها من 
تفاقم الاوضاع الاقتصادية في اليمن والتي 
تنعكس على الاوضاع المعيشية للمواطنين 

جميعا.
ورأى أمين عام التنظيم الوحدوي الشعبي 
الناصري أن الحرب على تنظيم القاعدة فتحت 
جرحا جديدا في جسد الوطن اليمني لا يدري 
الخصوص  بهذا  سيندمل..لافتا  متى  أحد 
إلى أن التقرير السياسي للتنظيم المقدم 
للدورة تناول في جانب منه هذه القضية 
التي تحتاج اثناء المناقشة إلى إثراء وتحديد 

موقف التنظيم مما يجري.

❊  �سنع�ء / �سب�أ:
بدأت أمس بمكتب التربية والتعليم بامانة العاصمة ورشة العمل التدريبية 

الخاصة بمعلمي الصم في اليمن.
وتهدف الورشة التي يشارك فيها 36 معلماً ومعلمة من امانة العاصمة 
ومحافظات » صنعاء، عمران ، المحويت« على مدى يومين الى تدريب المشاركين 

على كيفية التعامل مع تكنولوجيا التعليم الحديثة لشريحة الصم. 
وفي افتتاح الورشة اكد وكيل وزارة الشؤون الاجتماعية والعمل لطف العلايا 
اهمية تكنولوجيا المعلومات ووسائل الاتصال في الإرتقاء بالعملية التعليمية 
بشكل عام وبتعليم ذوي الاحتياجات الخاصة ، لافتاً الى ضرورة تضافر الجهود 
للإرتقاء بالمستوى التعليمي لهذه الشريحة وتأهيلهم بما يمكن من ادماجهم 

في المجتمع ليصبحوا شريحة منتجة .
من جانبه اشار مدير مكتب التربية والتعليم بأمانة العاصمة محمد الفضلي 
إلىاهمية هذه الورشة التي تستهدف الارتقاء بقدرات معلمي شريحة الصم، 
مشدداً على ضرورة استفادة المشاركين من الورشة وتطبيق ما تلقوه على 

الواقع العملي للإرتقاء بمستوى تعليم هذه الشريحة .
فيما قال الباحث امين الزقار ان الورشة تهدف الى تطوير وتمكين معلمي 
الصم من استخدام التكنولوجيا في مجال التعليم عبر استخدام انسب الوسائل 
البحثية  الدراسة  اثبتت  التي  الشريحة  مع هذه  التعامل  في  التكنولوجية 
واستطلاع رأي الخبراء والعاملين في التربية الخاصة من مدرسي الجامعات 
في مجال تكنولوجيا المعلومات بعدد من الجامعات اليمنية والمصرية وجود 
اربع وسائل ) الكمبيوتر التعليمي، الاوفر هيب بروجكتر ، الفيديو التعليمي 
»ال� DVD « ، الداتا شو »الفيديوبروجكتر« ( كونها تخاطب حاسة البصر لدى 

المعاق سمعياً.
واوضح ان برنامج الورشة سيتم من خلال استخدام برنامجين كمبيوتريين 
الاول يتم توزيعه على المشاركين حيث يعتبر التعلم فيه ذاتياً فيما الآخر 
على  ويعتمد  استخدامها  وتعليم  المستخدمة  للأجهزة  على صور  يحتوي 
المحاضرات المباشرة، مبيناً انه سيتم عمل قياس لمهارات المعلمين في 
استخدام تكنولوجيا التعليم عن طريق المشرفين في المحافظات كما سيتم 
في نهاية الورشة عمل اختبار لقياس ما اكتسبوه من مهارات وامكانيات في 

مجال تكنولوجيا التعليم .
حضر الافتتاح ممثل صندوق رعاية تأهيل المعاقين إبراهيم العماري .


